

veremos como toda religión ha elevado su poder tiránico sobre el pedestal de la ignorancia; veremos como su horrible espada está roja por la sangre de grandes hombres como Galileo y Giordano Bruno, y de los miles de mártires que perdieron sus vidas en la terrible noche de San Bartolomé y en los horribles 'antros de la inquisición. La religión (particularmente la cristiana) siempre se ha alzado por ahogar todo espíritu de libertad y de justicia.

Somos intrínsecos contra todos los errores, vengamos de donde vengamos, y cométalos quien los cometa. Contra ellos tenemos un inmenso caudal de doctrina basada en los más puros e inviolables conocimientos científicos.

Y cuando la intrínseca se generalice en el proletariado por el convencimiento de cual es su enemigo y donde se halla, entonces se llegará inevitablemente al período final del reinado de toda la tiranía existente y se realizará en el planeta Tierra el principio de la nueva era plácida de la Libertad, la Igualdad y la Fraternidad.

Jose DURAN MURILLO
Pueblo Nuevo del Terrible

POR LA PROPAGANDA

A TODOS LOS ANARQUISTAS DE ESPAÑA

Camaradas: El momento actual reclama de todos nosotros, ahora más que antes de los últimos sucesos, una actividad enérgica en la propaganda de nuestro querido ideal.

El río está revuelto, y los pescadores políticos, aprovechándose de este desconcierto, tenderán sus redes, y con mentidas promesas pescarán multitud de incautos para que otra vez, cuando el pueblo se lance a la revuelta, fracase en sus justas aspiraciones de reynancha y de justicia.

Hay que intensificar la propaganda anarquista con mucha más fuerza, cortando a tiempo el venenoso y enervante virus que los políticos de todos los matices van inculcando de nuevo a la masa inconsciente en provecho de ellos mismos y en provecho de las clases explotadoras del pueblo.

Todos los anarquistas, todos los hombres verdaderos revolucionarios, se habrán dado cuenta de que los fracasos revolucionarios estriban en que los trabajadores no están lo suficientemente orientados del camino recto que han de seguir en los magnos actos de una revolución.

El pueblo obrero, que indudablemente desea una verdadera revolución; que desea y tiene ansias de justicia y de renovación social, está semiciego; a pesar del engaño de que ha sido víctima por los que él cree sus defensores, confía todavía en sus propios engañadores de ayer y de siempre, que lo apartan del verdadero camino que ha de seguir para que sus anhelos de reivindicación se realicen.

Es de imprescindible necesidad, que en todas las localidades donde haya anarquistas o sindicalistas revolucionarios, se emprenda una enérgica y activa campaña en contra de los vividores políticos, para dar al frente, con sus engañosas predicaciones.

Diffundir nuestra prensa anarquista y sindicalista revolucionaria; editar hojas, más o menos extensas y repletas de lógica anarquista, introducidas en todos los hogares de los trabajadores para que se capaciten del error en que viven y vean claro el ejemplo del pueblo ruso, que en abierta rebeldía ha podido afirmar para siempre el derroque del régimen infame que padecía, sólo cuando el pueblo no ha hecho caso de los malos pastores de la política burguesa y de los socialistas-anarquistas.

Este sublime ejemplo de Rusia, hay que repetirlo constantemente, de palabra y en hojas, pero continuamente.

No hay que dar cuartel a ningún embaucador político, llámese como se llame, y tenga el color que tenga.

Hay que decirle al pueblo en donde está el mal y de quienes proviene.

Así, de esta manera, el pueblo no volverá a ser víctima de las traiciones de que irremisiblemente le será siempre, si no sabe a ciencia cierta la orientación que ha de seguir.

El mitin, la conferencia, el periódico, la hoja, la hojita, por pequeña que ésta sea, el pasquin pegado profusamente en todos los sitios visibles, todo, en fin, todo lo que sea propaganda activa, y continua, que lleve luz, mucha luz al pueblo, que desgraciadamente está a oscuras; es necesario que nosotros, los anarquistas, sindicalistas y todos los revolucionarios de España, pongamos sin perder momento en ejecución.

Muy pronto habrá elecciones generales, y como ahora ha sucedido en las de concejales, el pueblo engañado, ametrallado y escarnecido, irá inconsciente detrás de sus falsos ídolos y volverá a entregarse, con el voto, el látego flagelador que ha de imponerles silencio el día que trate de rebelarse contra las innumerables infamias que de seguro seguirá siendo víctima.

Hagamos un esfuerzo, camaradas todos, para que en las próximas elecciones se de en España una gallarda nota de hostilidad al borreguil y mentido Sufragio Universal. Que voten sólo los estómagos agradecidos.

Yo creo que si trabajamos en este sentido todos los anarquistas, cada uno a medida de sus medios, el resultado será fructífero y lograremos preparar al pueblo para entrar de lleno en el recto camino de la verdadera revolución.

Si esta proposición, que no es nueva ni mucho menos, pero que es muy necesaria, es acogida por los grupos anarquistas y sindicalistas, manos a la obra enseguida; el tiempo urge y hay que aprovecharlo.

Si así no lo hacemos, los vivos, validos de este gran maremagnum, llenarán sus redes de incautos, y no cabe duda que, en parte, la responsabilidad será, y no poca, de los que pudiendo remediar el mal, permanecemos inactivos leyendo nosotros lo que ya sabemos y el pueblo ignora.

A. GUTIÉRREZ

ADVERTENCIA.—Todos los libros que hayamos de servir en lo sucesivo, excepto los de nuestra Biblioteca y de la Escuela Moderna, han sufrido, desde primero de mes un aumento de 25 céntimos.

Amor libre

El adjetivo «libre» parece y es una bien triste paradoja colocado como calificativo de amor. Es un pleonismo bien pesado para el lenguaje gramatical-racional, y sin embargo constituye aún una temeridad de escribir seriamente tal adjetivo cuando el calificar el sustantivo «amor» se trata. No debería escribirse, en efecto, de otra forma, el amor, sino libre de la misma manera que la vida, que el pensamiento, que la inteligencia. Y no obstante, ninguna de esas manifestaciones humanas ni animales lo fueron acaso nunca. De la misma manera que se dice: «aguas privadas» «tierras reservadas» «espacio prohibido», se pronuncian también las sentenciosas frases imperativas; «esa mujer me pertenece» «fidelidad eterna» o bien: «la quiero» y ha de ser mía, o bien «te prohibo» terminantemente que vayas con ese joven» etc. etc.

Dueño el hombre del hombre, quiso también adueñarse o ejercer un veto sobre la imprescriptible propiedad de sus facultades y de la expansibilidad de las mismas. Vasallo o siervo, el hombre del hombre, quiso por lo menos, ser a su vez el monopolizador de los derechos naturales y propios de la hembra y de sus hijos.

De la primera, valiéndose de su superioridad física y de su mayor sequedad sentimental, así como de esta supeditación moral resultante de la conexión sexual; de los últimos, valiéndose de la debilidad infantil y juvenil, cesando en gran parte la tal monopolización al alcanzar los hijos la potencialidad física y espiritual de hombres.

Y así, desde los siglos más distantes quizá de nuestros días hasta hoy ha venido desiluzándose el absurdo más incomprensible, aferrado al viejo caracol de los tiempos cual limo rozagante y lo que pareció utopía descabellada, ilogismo sempiterno, no fué más que la sencilla realidad de cosas, que sometida por la naturaleza al acecho de su puesto verdadero, ha ido empujando paulatinamente las concepciones fantásticas y erróneas del dominio de la anomalía, para empezar por fin a sentar su lógica y su justicia en las mentalidades de los innovadores de la ética de los que llevan en los repliegues de su cerebro la semilla de los valores nuevos.

Amor libre. Bella frase que resplandece cual faro en noche lóbrega. Frase grandilocuente y humana. Mas ¡ay! cuantas mariposas no se chamusquearon las alas al primer contacto con la policroma luz ¡Cuántas mujeres y cuantos hombres no encontraron en la prueba del «amor libre» una impresión más dolorosa aún que la que habían supuesto en el amor esclavo! Amor libre: Síntesis sublime de belleza y de felicidad, que no es real y factible más que para aquellos que hayan alcanzado un grado bastante elevado de perfección sentimental y ética de serenidad de conciencia, de integridad personal, de confianza, de predisposición, en fin, para la aceptación racional de la tan loable modalidad de la vida.

La miel no es para los asnos. El amor libre no puede tampoco ser para los imperfectos de conciencia ni para los rezagados de concepción y de predisposición. Es manjar de selectos, de adelantados, de audaces, de libres, de magnánimos y de predisuestos.

El año se revuelca sobre el paraje de mayestativo aspecto para el poeta. El bruto humano se refocila en las apariencias de un «amor libre» para engañar y explotar, más impunemente a la desgraciada lusa que creyó en su promesa falaz. La mujer debe hallar en la práctica del amor libre la garantía de una consecuencia de carácter, de una bondad; de una condescendencia, de un amor inextinguible, de una complacencia que muy pocos hombres tienen la dicha de poderle ofrecer.

Y si ella va hacia el hombre que ama animada de las mismas intenciones y con un bagaje análogo de predisposiciones, conocimientos y convencimiento de sus deberes y derechos, la reciprocidad resultante será un vínculo irrompible de unión eterna. ¿Dónde están los hombres dignos de practicar el amor libre? ¿Dónde están las mujeres dispuestas y susceptibles de comprenderlo? Los hay. Los hay. Sería pesimismo negro negar su existencia. Sin embargo no me atrevería hoy a establecer una proposición aproximativa a la realidad siguiendo el juicio de mi concepto. Os desmoralizaría y yo mismo me quedaría espantado de tan pálido resultado.

J. BARTHE

Ca función del Apolo

A beneficio de los presos

Con un lleno a rebosar, celebróse en el teatro Apolo, el pasado viernes, la anunciada función a beneficio de los presos por cuestiones sociales, organizada por TIERRA Y LIBERTAD y que viene a engrosar la suma de la suscripción general.

Representóse de una manera magistral por los excelentes artistas del Apolo, el drama de crítica social «La Garra»; los compañeros Herreros, Pestaña y Gómez Jeyeron tres trabajos dedicados a Anselmo Lorenzo, en cuyo homenaje se celebraba el acto, se leyó también otro muy sentido por el compañero Domingo Roca dedicado a los presos, como también una salutación de estos a la concurrencia, y finalizó la benéfica función con una chistosa pieza cómica.

El beneficio líquido para los presos fué de 635'50 pesetas. Además, hubo los siguientes donativos: E. 5 pesetas; Famades, 1; Riera, 0'20; Pafau, 3, que sumadas a las anteriores, forman un total de 644'70 pesetas, las que junto con las de la suscripción general son ya suficientes para proceder al reparto.

A este efecto, pedimos a los compañeros de las localidades de España donde existan presos por cuestiones sociales, nos manden relación de los mismos, con exclusión, naturalmente, de aquellos que ya cobren subvención.

Apresúrense a mandarnos estos detalles, pues queremos hacer el reparto a la mayor brevedad.

Convocatoria importante

A los grupos anarquistas de Barcelona y de la región

Se convoca a todos los grupos anarquistas de la región catalana, para que asista un delegado de cada uno de las agrupaciones a una reunión que para tratar asuntos interesantes e inaplazables, se celebrará el próximo domingo, día 9 del corriente, a las tres y media de la tarde, en el local del Centro Obrero, Mercaderes, 25, Barcelona.

Esperamos que os daréis cuenta de la importancia de este llamamiento.

Por la Federación, El Comité.

Por la amnistía

Para el sábado, día 15, a las nueve de la noche, está anunciado un mitin pro amnistía, organizado por el elemento anarquista de Madrid, y se efectuará en el salón-teatro de la Casa del Pueblo.

Por el entusiasmo que ha despertado su solo anuncio, es de esperar que obtendrá un éxito más, sumado a los anteriormente efectuados en la capital de España.

Mitin en Madrid

Este buen camarada, ejemplo de jóvenes probos y sensatos, laborioso, sincero, que supo por autoeducación hacerse de suficiente cultura, ha dejado de existir, víctima de cruel y traidora enfermedad, cuando sus veintinueve años le hacían acariciar bellas esperanzas para el porvenir.

Corresponsal del valiente semanario TIERRA Y LIBERTAD en estos últimos tiempos, supo inmediatamente darse exacta cuenta de la fortalecedora filosofía ácrata, y para divulgarla, y a ampliar sus conocimientos, empleaba todo el tiempo y las energías que le dejaban libre su profesión.

Su oficio ha perdido un buen artista, sus amigos un excelente compañero, su familia un carosísimo apoyo y la idea un incansable y estudioso propagador.

Su entierro ha sido una verdadera manifestación de duelo que mostró lo querido que era por todos los elementos progresivos y avanzados.

Su ejemplo de rectitud y constancia sirva de aliciente a otros jóvenes que empuen el camino de una vida dedicada al trabajo y al ideal.

Reciba su familia y los camaradas la sincera expresión de nuestro profundo sentimiento por tan sensible pérdida.

GRUPO ACCIÓN Y CULTURA
Almaga (Badajoz)

Un Pater furioso

Hemos recibido una carta de un querido compañero residente en Vnebre (Tarragona) y en ella nos dice unas cosas tan curiosas, que evidencian que aun hay en España muchos lugares en que el hombre negro domina por completo.

El caso que denuncian los compañeros de Vnebre es tan escandaloso, que no queremos dejarlo pasar en silencio.

Trátase de que los compañeros de dicho pueblo organizaron para el domingo, 18 de noviembre, una conferencia pública para exponer las ideas anarquistas y combatir de paso la idea incipiente del pater y demás personas respetables de dicho pueblo, que querían formar un «batallón infantil», como si no hubiera bastante, y aun sobrante, con todos los batallones no «infantiles».

Ello es que a la hora de empezar la conferencia, fué tanta la gente que acudió a oír la exposición de las ideas anarquistas, que los compañeros organizadores hubieron de trasladarse a la plaza pública, por ser insuficiente el local, y aquí entra lo curioso y lo bufo, si no fuese indignante.

Cuando los compañeros iban a dar principio, se presentaron en la plaza los «pater» que tiene el dicho pueblo, y uno de ellos, juzgándose un nuevo Cudala o Santa Cruz, desenvainó un estoque y principió a amenazar a todo el mundo, queriendo así evitar la conferencia. Gracias a que los compañeros organizadores del acto no hicieron caso de las bravuconadas del «cura», y aquél fué sacado de la plaza amigablemente por el cabo del somatén, la conferencia se dió, con gran provecho para nuestras ideas, que ganaron bastantes adeptos, mientras que la «Santa Religión» perdió no pocos con la mafeza indecente de su «ministro».

No sabemos que ese cura hidrófobo haya ingresado en la cárcel, y de ello nos alegramos, porque desearíamos ver arrasadas todas las prisiones, pero se nos ocurre una pregunta inocente. ¿Si un anarquista hubiera interrumpido el «Santo Sacrificio» de la misa, en la forma que ese «ministro del Señor» interrumpió la conferencia, hubieran usado las autoridades igual conducta? Claro que un anarquista no cometió un acto de intolerancia y brutalidad como el de ese cura.

Por lo demás, los compañeros de Vnebre siguen firmes en su labor; y aun para hacerle más «quina» a ese «pater» y a todos sus congéneres, tienen el propósito de realizar en breve una excursión de propaganda por todos aquellos pueblos.

¡Así se hace, camaradas!

Maremagnum

Suscripción a favor de los presos por sucesos de Naya: Existencia anterior 1290 pesetas. Secundino Carballar 1; Diego 0'40; Mariano 1; José Clares 0'50; Adolfo 0'25; Domingo 1; E. González 0'20; Ruiz García 0'25; J. R. González 0'20; Ramos 0'50; Rosario 0'50; Tomás Miranda 0'50; Cualquiera 0'25; S. López 0'25; X 0'25; Javier 0'20; Emilio 0'20; Juan 0'25; Pepe 0'25; Santos 0'20; Juanillo 0'25; Navarro 0'20; Zamora 0'50; Uno 0'25; Martínez M. 0'50; Uno 0'10; J. R. 0'25; Cualquiera 0'30; Diego Pérez 0'25; Delgado (Manuel) 0'50; V. Trujillo 0'25; José María 0'50; Juan de Dios Ronjio 0'50; José Rosa 1'50; Recaredo Olgado 0'50; Alfredo Castilla 0'25; Miguel Castilla 0'25; Comerciante 0'25; Antonio V. Martín 0'25; Miguel Álvarez 0'75; Manuel Serrano 0'50; Pedro González 0'50; José Pesquero 0'25; José Pérez 0'15; Fernando Ortiz 0'25; Valeriano Gallardo 0'20; Mariano Pascual 0'25; Eugenio Ramírez 0'15; Antonio García 0'20; Cecilio Rodríguez 0'50; Francisco Romero 0'25; José Manviés 0'25; Esteban Hurtado 0'25.—Total 3305 pesetas.

Hoja «Al Pueblo».—Hablamos dicho que muy en breve, publicáramos nuestra hoja-manifiesto y por fin, el primero de diciembre, hemos acordado darla a la publicidad.

Todos los amantes de que la anarquía tome mayor cuerpo y acreciente su valor tienen un medio con este manifiesto titulado «Al Pueblo».

En él irán de cinco a seis artículos todos ellos de colaboración competente y conocida por la prensa anarquista.

Del valor que pueda este tener, no se ocupará este grupo, pues sus lectores lo dirán con su acogida, de la cual estamos seguros.

Dijimos que el ciento de ejemplares era el de seis reales, pudiendo hacer el pedido acompañado su importe al grupo, Calle Sol, 80 Sevilla.—El grupo «Espartaco».

Habiendo cesado el compañero José Moreno Sánchez, en el desempeño de cargos administrativos, en la sociedad obrera «Nuevo Rumbo» desea que las camaradas que con él tengan relaciones y piensen seguir correspondiéndole, se dirijan a su domicilio habitual que es calle Nueva, 33 en Villanueva del Arzobispo. (Jaén.)

El compañero Dionisio Marzá, de París, hemos recibido 10 pesetas para la cuenta de Ramón Granell, de Castellón.

El compañero Francisco Catalán, desea saber el paradero de su hermano Cristóbal Catalán, que reside en París. Quien lo sepa hará un bien notificándolo a Francisco Catalán, calle Ancha, 66, Sabadell.

El grupo «Espartaco», de Sevilla, mandará 100 hojas de propaganda a Claudio Camacho, Plaza de Toros, 18, Constantina. (Sevilla)

Donativos

La Carolina.—José Gallardo 0'50
Barcelona.—Delfín 0'50; Gallart, 1'150
La Arbolada.—Mariano Frechilla 0'70
Cerro Muriano.—Manuel Montero 0'50
Total 3'20

LIBROS Y FOLLETOS

tenemos para la venta los siguientes, que pueden adquirirse en esta administración y cuyo precio se detalla a continuación.

Almanaque de TIERRA Y LIBERTAD 0'50
Los Malos Pastores, drama en cinco actos, por Mirbeau. 0'75
Las Tenazas, comedia en tres actos, de Pablo Hervieu. 0'50
[Cómo nos diezman], por Vicente March. 0'50
Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis, por el doctor Queraltó. 0'25
Ariequín el salvaje (comedia). 0'20
La Anarquía ante los tribunales, por P. Gori. 0'10
Doce pruebas de la inexistencia de Dios, por S. Faure. 0'15
Primero de Mayo, bocelo dramático en un acto, por P. Gori. 0'10
Entre Campesinos, por Malatesta 0'10
La política de La Internacional, por Bakounine. 0'10
¿Por qué somos anarquistas? La Peste Religiosa, por Most. 0'10
La Ley y la Autoridad, por Kropotkin. 0'10
El Proletariado y la Humanidad Libre, por A. Lorenzo. 0'10
Feminismo, por Costa-Iscar. 0'10
¿Dónde está Dios? por M. Rey. 0'10
El Cancionero Libertario. Fundamento y principales tendencias del anarquismo contemporáneo, por A. Lorenzo. 0'10
Por la enseñanza, por H. Noja. 0'10
El trabajo nocturno, males que acarrea, por J. Hucha. 0'10
El Crimen de Chicago. En tiempo de elecciones, por Malatesta. 0'10
Aritmética del obrero, por Sánchez Rosa. 1'00
Reacción y Progreso, por Idem. 0'10
Semilla Societaria, por Famades. 0'10
Fósforo cerebral, por Idem. 0'10
Contestación a una creyente, por S. Faure. 0'10
Por la Anarquía, por R. Mella. 0'10
El Dinero, por Id. 0'15
Historia del proletariado, por Id. 0'25
El Vidente, por Id. 0'10
Principio y fin de la guerra, por Id. 0'10
Pedagogía Libertaria, por Id. 0'15
El Individualismo, por Pierrot. 0'15
Himnos Anarquistas, por Blázquez de Pedro. 0'10

Orientaciones, por Prat. 0'20
La Guerra, por Un Sans-Patrie 0'10
A los jóvenes, por Kropotkin 0'10
La Epidemia, por Mirbeau. 0'10
El veneno maldito, de propaganda antialcohólica, por Elosu 0'15
República y Anarquía, por N. Conventi 0'10
El Arte y la Rebeldía, por F. Peitoutier 0'10

Montjuich. La Casa editorial «Publicaciones de la Escuela Moderna», ha editado un interesante libro de 208 páginas, que contiene la historia del fatídico castillo, con la enumeración de los célebres procesos confeccionados en el mismo y las torturas aplicadas a inocentes procesados. El libro véndese a una peseta ejemplar y puede serirse por esta administración.

Correspondencia

Lisboa.—J. S. Distribuimos las 5 pesetas libros 3 y suscripción 2.
Pont de Vilumara.—M. P. Recibimos 5 pesetas; libros 3 y paquetes 2. Pagado el 371.
Pedralva.—J. P. Id. 10 por paquetes. Pagado el 363.
Coruña.—Biblioteca «Aurora». Id. 12'85 por liquidación.
Aznalcollar.—M. D. Id. 12 por paquetes. Pagado el 363.
Valverde del Camino.—C. P. Id. 10; libros 4'30 y paquetes 5'70. Pagado el 364, faltan 3 pesetas.
Los Cañuelos.—Grupo «Los Nuevos». Por conducto de F. Antón, de Priego, recibimos 1'50 por suscripción, que fué suspendida por equivocación.
Huesca.—P. S. Id. 2 para defensa de Rueda; tuya 1 y de T. C. otra.
Algarinejo.—J. C. Id. 3'50 por folletos.
Nerva.—A. F. Id. 51'25; que con lo que tenemos son 61'25; Solidaridad Obrera 9; La Voz del Cantero 2'25 y paquetes 50. Los folletos son 1'05 y no 1'55. Pagado el 363.
Marinaleda.—J. M. Id. 8'35; libros 4'35 y paquetes 4. Pagado el 370.
Cuillera.—J. P. Id. 4 por paquetes. Pagado el 360.
Constantina.—C. C. Id. 24; presos 16; grupo «Espartaco», de Sevilla 2 y paquetes 6. Pagado el 363, sobra 1'30.
La Carolina.—M. O. Id. 5 para presos.
Alcalá de Guadaira.—A. R. Id. 6; libros 1'50; Solidaridad Obrera 1'50 y paquetes 3. Pagado el 370.
Tudela.—N. M. Id. 2 por suscripción.
Alcoy.—J. C. Id. 36'70; libros 7'70 y paquetes 29.
Masanasa.—H. R. Id. 5 por paquetes. Pagado el 366.
Alguaire.—F. D. Id. 5 por suscripción.
Mataró.—A. A. Id. 22'50; El Hombre Libre 2; folletos 8'50 y paquetes 12. Pagado al 365 faltan 0'60.
Denia.—J. F. Id. 3 por paquetes.
Santiago.—J. S. Id. 13; libro 1 y paquetes 12. Pagado el 364.
Olivá de Jerez.—P. N. Id. 0'95; defensa Rueda 0'25 y presos 0'50. No tenemos el folleto.
Lumbrales.—T. C. Id. 1; libro 0'35 y suscripción 0'75.
Ciudad Santa Bna.—D. B. Id. 12 por paquetes.
Montilla.—A. R. Id. 7; Solidaridad Obrera 1'50; presos 0'50 y paquetes 5. Pasamos tu carta a Solidaridad Obrera.
Sevilla.—J. D. Id. 5'50 por paquetes.
Rute.—C. M. Id. 6 por suscripción.
Paradns.—P. G. Id. 20; defensa de Rueda 5 paquetes 15.
Cerro Muriano.—M. M. Id. 5; defensa Rueda 1; presos 0'50; donativo 0'50 y suscripción de R. N. 3. Pagado fin de enero.
Chiclana.—F. G. Id. 8'85; presos 6; libros 2'85.
Elche.—G. «Juventud ácrata». Id. 13'40 por paquetes. Pagado el 363.
Osuna.—M. G. Id. 2 por paquetes. Pagado el 369.
Villanueva del Arzobispo.—S. M. Id. 6; presos 0'25; libros 0'65 y suscripción 2. Pagado fin enero. Se recibieron las 3 de J. M.
Inca.—A. B. Id. 21; Solidaridad Obrera 3 libros 10 y paquetes 8.
Marchena.—D. M. Id. 15; libros 6'85 y paquetes 8'15. Pagado el 364, sobra 1 peseta.
Utrera.—A. M. Id. 5 por paquetes. Pagado el 364, faltan 0'52.
Coruña.—J. C. Id. 4 por Id. Pagado el 364.
París.—D. M. Id. 10 por paquetes de R. G.

Balance del número 366

| INGRESOS | |
|------------------------------|---------|
| | Pesetas |
| Por paquetes | 397'40 |
| Donativos | 21'70 |
| Venta | 50'25 |
| Superávit del número 365 | 151'20 |
| Total | 620'55 |
| GASTOS | |
| Impresión del número 366 | 490'00 |
| Francos | 30'10 |
| Por hacer el correo | 15'00 |
| Total | 535'10 |
| RESUMEN | |
| Suman los ingresos | 620'55 |
| Id. los gastos | 535'10 |
| Superávit para el número 367 | 83'45 |